



HESSISCHER LANDTAG

25. 04. 2023

INA

Antrag

Fraktion der SPD

Hissen der Regenbogen-Flagge am 17. Mai

Der Landtag wolle beschließen :

1. Der Hessische Landtag stellt fest, dass die Regenbogen-Flagge ein Zeichen für Toleranz, Weltoffenheit und Vielfalt ist. Durch das Hissen der Flagge wird ein wichtiger Beitrag geleistet, um die Sichtbarkeit und Akzeptanz von LGBTIQ-Menschen in der Gesellschaft zu erhöhen und das Bewusstsein für die Herausforderungen und Kämpfe, die sie erleben, zu schärfen.
2. Der Landtag stellt fest, dass der Internationale Tag gegen Homophobie, Bi-, Inter- und Transphobie (IDAHOBIT) am 17. Mai, der zur Erinnerung an den 17. Mai 1990 gewählt wurde, an dem die Weltgesundheitsorganisation (WHO) Homosexualität offiziell von der Liste der psychischen Krankheiten gestrichen hat, ein Tag von gesellschaftlicher Relevanz ist. Ebenfalls erinnert dieser an die Abschaffung und Rehabilitierung der unter § 175 StGB verurteilten Menschen.
3. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, Dienstgebäude aller Behörden und Dienststellen des Landes jährlich am 17. Mai, dem Internationalen Tag gegen Homophobie, Biphobie, Interphobie und Transphobie, mit der Regenbogen-Flagge zu beflaggen, um ein Zeichen für Toleranz und gegen Diskriminierung zu setzen.

Begründung:

Die Regenbogen-Flagge steht seit den 1970er Jahren als Symbol der schwul-lesbischen Bewegung. Sie ist ein Zeichen für die Solidarität mit LGBTIQ-Menschen und ihre Bemühungen um Gleichberechtigung und Anerkennung. Dabei hat jede Farbe eine Bedeutung, so steht Rot für das Leben, Orange für die Gesundheit und Königsblau für die Harmonie.

Der Internationale Tag gegen Homo-, Bi-, Inter- und Transphobie (IDAHOBIT) am 17. Mai wird seit 2005 jährlich begangen. Der Tag erinnert an den 17. Mai 1990, an dem die Weltgesundheitsorganisation (WHO) beschloss, Homosexualität aus ihrem Diagnoseschlüssel für psychische Krankheiten zu streichen. Der IDAHOBIT soll dazu beitragen, die Gesellschaft für die Probleme von LGBTIQ-Personen zu sensibilisieren und Akzeptanz, Toleranz und Gleichstellung zu fördern und Diskriminierung und Gewalt konsequent zu bekämpfen.

Durch das Hissen der Regenbogen-Flagge am IDAHOBIT an Dienstgebäuden aller Behörden und Dienststellen des Landes, bringt das Land zum Ausdruck, dass Hessen ein weltoffenes Bundesland ist, das für Respekt und Toleranz steht.

Wiesbaden, 25. April 2023

Der Fraktionsvorsitzende:
Günter Rudolph